
令和2年度　第3回　運営委員会議事録　　　　　　コミュニティ西山

● 開催日　2020年9月9日（水）10:00～12:00　　ウエル西山
出席者：大関（社協）、芳地(社協）、酒井（市民協働推進課）、馬越（NPO）、谷口（兵庫県立大学学生）、

久保田、大崎、山口、中谷、中村、三ヶ尻、竹谷、神谷、小畠、山下、藤崎、眞砂（まなご）、吉田、
鶴園、梅山、生嶋、新藤、北口、林、山脇、安江、守田、阪本、宮根 

　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　（敬称略 順不同）（出席者29名）　

1）会長挨拶
• 台風も無事に過ぎ去りましたが、コロナへの対策はまだまだ必要な状況です。少しづつできることも増えてきたか
なと思っています。

• 今日も報告事項が色々あると思いますが速やかに進めていきたいと思います。どうぞよろしくお願いします。

2）安心安全部会
• 一斉下校・・・特に変わったことはありません。千種などで下校時にお母さんが角に立ってくれていることがとて
も助かります。

3）環境保全部会＆その他諸事項報告
• 新型コロナウイルスの鎮静化には、もう少し時間がかかりそうです。酷暑の次は台風と、自然災害への対応も必要
になってきました。久保田もベランダの雨漏り対策と、ガラス窓に飛散防止シート張りをしました。コミュニティ
西山としても、慎重に、でも前向きに活動を進めていきましょう。

• 2020年度事業について（補助金交付決定）・・・遅くなりましたが、7月に市役所から「令和2年度宝塚市まちづく
り協議会補助金」556,000円の交付決定通知書を受領しました。事業の中止または延期がありますが、補助金の使
い道について、ぜひアイデアをお寄せください。ちなみに「西山まちづくり計画」の印刷について、一定の金額を
使う予定です。

• 西山まちづくり計画印刷・・・各自治会、各組織の方々から必要部数を確認いただいている途中です。自治会の役
員会などが9月下旬になるところもあり、その後の印刷になります。別途市役所がカラー30部を印刷してくれます。
ホームページへの掲載は市役所のホームページからになりました。PDFファイルです。
「市役所トップページ」→「まちづくり・市政情報」→「市民活動」→「「地域ごとのまちづくり計画」の見直しの
完了について」→「06_西山_地域ごとのまちづくり計画（PDF 3.6MB）」で出てきます。（参考：宝塚市トップペー
ジ）　http://www.city.takarazuka.hyogo.jp/
■注：ポータルサイト（コミュニティ西山のブログ）にも9月10日から掲載されました。
　　　　https://takarazuka-community.jp/nishiyama/?p=1133
• まち協代表者会議・・・本日9/9（水）14:00からの予定です。久保田出席予定です。
• ふれあいバスツアー・・・形を変えて何らかの形で実施したいです。以前実施していた運営委員研修という形式も
候補です（例：西谷の福祉施設、西谷の森公園、などの訪問）。再掲。

• 光ガ丘中学校・・・10/2が1学期の終了です。休みなく2学期に。松下順子校長先生。
• 野上児童館・出前児童館：にしやま出前児童館はしばらくお休み。再開を期待しています（再掲）。本館は現在1時
間程度の利用、マスク着用、定期的閉館時間、ランチタイム無しなど対応中。

• 介護予防体操教室（旧：簡単ストレッチ：宝会館。毎週水曜日09:50、11:00）：再開。
• 出前運動講座（ウエル西山。毎週火曜日10:00、11:10）：（再掲）。
• ドリーム西山（ウエル西山。毎月第1金曜日13:00）。
• 遊歩野会：12月まで中止。スポーツクラブ21西山：ご報告お願い。室外競技再開中。
• にしやま倶楽部（宝会館。毎月第3木曜日13:30）：9/17予定。
• 西山創造会議・ネットワーク会議・学校園安全対策委員会：11/29（日）、2/28（日）：実施予定（再掲）。
• コア会議：少人数の福祉関係の情報共有。7/31（金）実施。（再掲）
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• 宝塚NPOセンターの「ニートの就労支援プログラム」クラウドファンディング、目標額に達したそうです。チラシ
あります。お近くの方にぜひ紹介を。

• なかよし橋交差点：宝塚警察、市役所交通安全の方と相談の上、進入禁止看板を簡潔なものに交換予定中。竹谷さ
んありがとうございました。

• 宝塚市共同募金委員会：8/17（月）久保田出席。街頭募金はマスク着用・大声出さない・街頭募金控えるなどもあ
りそう。オンライン募金、募金付き自動販売機、募金百貨店、小箱募金（イベントなど）などが話題に。赤い羽根
共同募金　子育て支援緊急助成あり。　　　

4）健康推進部会
• 遊歩野会・・・新型コロナウィルスの件にて、3月以降、年内12月まで残念ですが「中止」することにしました。
! スポーツクラブ21西山  
• グラウンドゴルフ・・・8/1参加12名、8/22参加8名、9/5参加11名、次回9/26予定。
• 9/10（木）市民親睦グラウンドゴルフ大会・・・市民グラウンドにて開催。スポーツクラブ21西山から6名参加。
•  ニュースポーツ （カローリング・5×5ビンゴ）・・・9月も室内競技　全て中止。
• スナッグゴルフ （宝塚ゴルフ倶楽部）・・・8月はお休み。次回9/23（水）予定。
• 人が動けばコロナも動く、コロナに負けるな！

5）文化交流部会
• 介護予防体操教室・・9/2,9,16,23（水）9:50～と11:00～。密にならないように注意しながら。
• ドリーム西山・・・9/4（金）参加12名。
• にしやま倶楽部・・・9/17（木）13:30～「人生100年時代のライフプラン」
　　　　　　　　　　 10/15（木）13:30～「秋の寄せ植え」
　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　材料と作り方の説明書を取りに来てもらうかたちで
• ニューイヤーコンサート・・・1月の開催は難しい。3月くらいまでに何か形をかえてできることがないか検討中。

6）広報部会
• 広報紙・・・115号を本日発行しました。
• 次号116号は12月に発行予定。様々な行事が中止になっているので、掲載内容を検討中。自治会会長さんに記事を
お願いしたい。このような状況でも自治会として動いていることをPRを兼ねて記事にしていただけたら。

7）校長先生
• 西山小の合言葉「にこにこ　しっかり　やるき　まんまん」と「ニシヤマン」を子どもたちや地域に方々にも広め
ていきたい。

• 「ニシヤマン」は学校の雰囲気を明るくしたり、小学校と幼稚園の連携にも活躍。
• イベントが中止され、行事が全くないので、ニシヤマンの塗り絵コンテストを開催。校内に掲示中。少しでも楽し
い要素をつくっていけたら。

• コロナ禍で様々な制限があり、掃除も子どもたちはやっていませんでした。教室は子どもたちが帰ったあと、先生
が掃除、消毒していて、先生方もだいぶ疲弊していました。文部科学省の「学校における新型コロナウィルス感染
症に係る衛生管理マニュアル」が改定されたことを受けて、9月からは児童の清掃活動が再開しました。雑巾を洗う
ときなどに密にならないように気をつけながら。

• 校外学習を検討中。修学旅行、自然学校がなくなったことに関する代替。バスは補助席は使わず人数を制限して。
• 参観も工夫して実施したい。地区別に分かれて日時を設定し、分散して見に来ていただくかたちで検討中。
• オープンスクールに関してはまだ計画できていない。
• 市内の小中学校は10/2までが1学期。終業式はなし。
• 学習は2学期には例年通りのところまで追いつく計画ですすめている。
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8）園長先生
• 行事や参観など工夫しながら少しづつ開催できるように検討中。
• 「ニシヤマン　ジュニア」を作っていただきました。幼稚園も小学校とともに楽しくやっていきたい。
• 公立幼稚園の統廃合計画・・・現在の12園を7園に統合する計画。第1次として今年度末で良元幼稚園、中山五月台
幼稚園が閉園。第2次として2023年度末に長尾南幼稚園が閉園。第3次として西山幼稚園と小浜幼稚園が閉園の対象
になっている。今年度の園児募集（10/2、10/5、10/6）から応募人数が30名を2年連続で切ったら、募集停止。30
名以上の応募があれば閉園は延長される。保育を充実させ、しっかり宣伝していきたい。のこす7園は教育委員会と
も協議しながら工夫しながら、公立幼稚園として他の施設とも協力しながらやっていきたい。

• 9/11（金）・9/12（土）幼稚園説明会
• 未就園児の教室「おいでおいで広場」も再開予定。
• 厳しい状況ではありますが、前を向いて取り組んでいきたいと思っていますのでお力添えをいただけたら。

9）小学校PTA
• 8/18から1学期の続きが始まり、PTAも活動を再開。
• 前年度から引き継いでいた運動場のテントとスポットクーラーを学校へ寄贈。
• コロナ対策として必要なものを学校に伺い、消毒用のアルコールとペーパータオルを寄贈。
• 今年度は学級委員が不在。例年6年生の学級委員の方が担当している卒業関連のことを手伝ってくれるボランティア
を6年生の保護者から募集。7名の方が賛同してくださり、前年度の方から引き継いで活動を開始。事務局も協力し
ながら。

10）幼稚園PTA
• 定例会を開催しました。

11）宝南自治会
• 8月の組長会は、回覧及び自治会費集金依頼のみを実施。酷暑ならびにコロナ感染状況を勘案しての策。
• 秋の一斉清掃、原則中止に決定。独自実施の場合ゴミの回収、ゴミ袋の支給あり。詳細は環境政策課より自治会長
宛に文書にて連絡あり。

• 国勢調査に自治会員数名の協力を得て実施。9月中旬より活動。
• 計画していた自治会活動がほとんど実施できていない現状において、これからの自治会のあり方を根本的に検討し
なければ。役員会で意見交換したい。

• 12/1より実施の「赤い羽根共同募金」街頭活動に関し宝会館関係者の協力要請あり（10月・11月の指定日調整中）
• 人権審議委員会からの報告（社協の推薦で竹谷会長が出席）・・・最近特にアメリカ大統領選挙及びテニスでの大
坂選手の動きとして人権問題が取り上げられている。同和・部落・差別問題など市の審議委員会での意見交換も活
発。コロナ禍のこの時代、諸団体の年間計画の催しがことごとく中止となり啓蒙活動、広報活動に支障をきたして
いる。何か手はないか？そこで私の提案、各種団体の刊行物などに無償で標語の掲載を検討できないか？自治会の
広報紙、回覧など標語掲載を検討したい。標語は小学生の作品を順次掲載？

• 来春の宝塚市長選、自民党推薦で森脇県議の立候補？こんな説が流れている。
• 自治会連合会との一本化問題、加盟自治会の意見交換会テレワークを活用して実地。自治会連合会との折衝代表選
出の動き。本年度のテーマである。

12）千種ケ丘自治会
• 9月も毎月第1日曜日に開催している定例役員会は中止。
• 各イベント（バス旅行、トークサロン）も全て企画していません。
• 敬老の日・・・米寿のお祝い（昭和7年生まれ）回覧で対象者の調査を実施。5名の方の申し出あり。お祝いを。

13）千種自治会
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• 9/16（水）ハナミズキサロン再開・・・人数は8名。
• 9/19（土）オレンジサロン・・・脳トレなど。
• 9/21（月）敬老の日・・・80歳以上の方にお赤飯を。対象者は60名弱。
• 防犯パトロール・・・10月から再開。
• 小林駅の踏切近くの横断歩道で交通事故あり。歩行者がはねられ、ボンネットに乗り上げた。その場では大丈夫と
思い運転者の氏名を確認しなかったが足が腫れてきたこともあり、防犯カメラの画像を警察に見てもらい捜査して
もらうことに。防犯カメラのデータは1週間保存されており、それをとるのは警察でないとできないので依頼した
が、設置場所が電信柱のため関西電力の立ち合いが必要。6日目に警察が来て取り出そうとしたが関西電力の方が
来ないので出来なかったとの報告が1週間の保存期間を過ぎてからきた。市が設置しているなかよし橋の防犯カメ
ラはデータを2週間保存しているので依頼してもらいたかったがそれも出来ていない様子。

14）宝梅自治会
• 9月、10月も組長会議を2班に分けて実施。
• 防犯パトロールは継続して実施中。
• 役員会にて一斉清掃は中止にすると決定。
• 西山まちづくり計画、宝梅自治会では全戸に配布。
• 老人会・・・3月からずっと休止。敬老お祝い食事会も中止。敬老の日には安否確認を兼ねてお祝いの品をお渡しし
たい。

15）逆瀬川団地
• ラジオ体操 ・・・9/9（水）現在 述べ 3,482回、参加人数　延べ52,592名。

16）逆瀬川ハイツ
• 自治会は休止中
• ひまわりの会・・・ラジオ体操、脳トレ麻雀、おしゃべり会など開催中。
• 100歳体操・・・毎週土曜日開催中。密にならないように気をつけながら。
• 敬老の日・・・85歳以上の人7名に記念品を贈らせて頂きました。
• 12月上旬にバス旅行を計画中。活動をすることでコロナに負けない気持ちを！
• 国勢調査・・・ハイツから2名が活動。

17）コモンステージ逆瀬川
• 自治会の防災訓練を実施するか否か・・・消防署に相談。コロナ禍で救命救急や消火器を使う訓練の体験はできな
い。

• 9/20班長会議・・・自治会の防災訓練を実施するか否かを決めたい。消防署に相談したところ、コロナ禍で救命救
急や消火器を使う訓練の体験はできないとのこと。消防署が作成したパンフレットを自治会員全員に配布すること
を代替えとする案がある。

• 9/4災害時要援護者支援チームの会合を開催・・・日本医師会が発行している「新型コロナウィルス感染症時代の避
難所マニュアル」に基づき話をした。避難する人に用意を促す。平時から用意しておくものに加えて、体温計・手
洗い洗剤・マスク・アルコール消毒・台所用洗剤など。感染リスクの高いトイレについて。水が出ないことを想定
し簡易トイレを自治会館で用意したほうが良い。

• 感染防止はマスクだけに頼るのではなく手指の衛生がいちばん有効。

18）サンヴェール逆瀬川
• 8/7（金）に前々から取り組んでいた近所の公園の緑化の申請に許可が下りました。野上第1公園、野上第2公園あ
わせて10平米の花壇をつくり宝塚市に登録。11名で活動。小さな子どもがいる家庭ばかり。ずっとLINEだけで話
しをしていましたが、サンヴェールの集会室で集いを開催。自己紹介と意見交換。
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• 白瀬川交差点の歩行者信号。ファミリーマートから降りてきて左折する車に轢かれかけたことがあるとの声。・・・
人が渡らない所に歩行者用信号機がついていて、人が渡る所に歩行者用信号機がない状況。警察と市役所に言わな
ければと思っていました。そのような話があることも含めて言っておきたいと思います。（久保田会長）

• 秋、11月ごろに野上第1公園あたりで「どんぐり祭り」の開催を検討中。どんぐりがたくさんある公園なのでどん
ぐりを使って何か楽しいことができたら。

19）市民協働推進課　酒井さん
• きずなづくり推進事業補助金は今年度は中止。そのような状況の中においても新しいきずなづくりをしているアイ
デア、活動事例があれば市に紹介いただければ、市のホームページに掲載します。受付期間は9/1～12/25。書式は
自由。郵送、FAX、メールで応募してください。市のホームページで積極的に市内の方々にPRし、その内容で来年
度のきずなづくり推進事業に活かしていきたい。

20）NPOセンター　馬越さん
• 新しいきずなづくりのアイデア募集についてはまちづくり協議会のポータルサイトにも掲載します。市のホーム
ページにもつながっていますのでそちらも参考にしてください。

• 働きたいを応援！HAPPYジョブトレーニング・・・クラウドファンディングでみなさんのご支援のもと実施できる
ことになりました。地域の中でこのような方たちが隠れているのではないかと思います。もし心当たりの方がい
らっしゃれば、第一歩として参加していただければ。

21）社会福祉協議会　大関さん
• 第2回宝塚市見守り活動交流会の報告・・・7/29に会場分散とZOOMでのオンライン参加で開催。社協のYouTube
チャンネルで当日の様子を配信しています。「宝塚市社会福祉協議会」で検索して、ぜひご覧ください。

• コロナ禍で地域の活動も休止をしている中、暑い時期が過ぎて9月からサロン活動が再開していこうという話も出て
きています。密にならない工夫をしながら、リスクを抱えながらどうしていけば良いか、葛藤もあると聞いていま
す。つながりを途切れさせないために今できることを考えていきたい。人と話す機会が減って嚥下機能に支障が出
ていたり、筋力の低下はもちろん気持ちも鬱傾向になられている方もいると聞いています。人と会って少しでもお
話しできる場は大事なんだと改めて思っています。新たな生活様式の中でできる方法を考えていきたい。

• 成年後見に関する勉強会、権利擁護支援者養成講座　事前説明会・・・認知症や知的障害で理解力が低下されてき
た方の権利を守る。「権利擁護」「成年後見」について知っていただく勉強会及び、養成講座。

22）その他
• 西山まちづくり計画の追加印刷について・・・必要部数をできれば9月中に連絡いただきたい。1部70円前後。

（記録内容に間違いがある場合、原本を修正しますのでお知らせください）
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